

67545

## PANORAMA CULTURAL

### La ecología de Juan Gastó

**H**AY que reconocer, debemos sacarnos el sombrero ante el esfuerzo de Editorial Universitaria de publicar este hermoso volumen de casi 600 páginas llamado Ecología, de Gastó. El libro tiene un subtítulo: El hombre y la transformación de la naturaleza, y un prólogo de José Garrido, decano de la Facultad de Agronomía de la Universidad de Chile.

Es un prólogo verdaderamente interesante, que se inicia con las siguientes palabras:

"La Ecología es la ciencia que estudia la arquitectura y funcionamiento de la naturaleza en su concepción más amplia. En las últimas décadas ha pasado a ser uno de los fundamentos del desarrollo agrícola, para luego transformarse, durante la década del setenta, en la base de un modelo general de desarrollo y, al mismo tiempo, en un instrumento para la obtención del mismo".

Nos parece una maravilla el estudio del hombre y del medio ambiente, iniciado en el mundo hace unas pocas décadas. Nos cabía, si, una duda. ¿por qué no hacer, en lugar de este tomo majestuoso, de casi 600 páginas, varios tomos minúsculos y más portátiles, más fáciles de llevar?

La respuesta la tiene este ingeniero agrónomo y profesor de Ecología, Juan M. Gastó Coderch, quien nos explica que la Ecología es una ciencia integradora. Los elementos que componen su obra no se pueden separar.

Por  
Carlos  
Ruiz-Tagle



Las grandes partes en que se divide este libro monumental son: desarrollo, el ecosistema, arquitectura, funcionamiento, cambio de estado y comentarios finales.

La verdad es que, si así pudiera decirse, estamos con la Ecología y consideramos imprescindible que no se siga estudiando en Chile, en diferentes escuelas, en diferentes facultades, Agronomía y Arquitectura para nombrar solamente dos. Debiera haber una escuela especial donde no se estudiara más que ecología. En Estados Unidos y en Europa se le da mucha más a esta ciencia que aquí. Existe por lo menos en dos países, Francia y Alemania, el Partido de los Ecologistas. Si no nos equivocamos, el alemán se llama el Partido Verde, y en las últimas elecciones francesas, llegados los cómputos para elegir Presidente de la República, pudimos advertir que los del Partido de los Ecologistas son un porcentaje considerable de la población. Viva la Ecología, para que así nosotros podamos seguir viviendo...

**La Ecología de Juan Gasto [artículo] Carlos Ruiz-Tagle.**

Libros y documentos

**AUTORÍA**

Ruiz-Tagle, Carlos, 1932-1991

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1981

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

La Ecología de Juan Gasto [artículo] Carlos Ruiz-Tagle. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)